

EDITO



Ce « Balise 85 » retrace bien la diversité des activités de notre Comité qui devrait encore s'accroître dans les années à venir. Je pense en particulier au développement du Bungy Pump.

Notre prochaine Assemblée Générale du 17 Février devrait en être le reflet.

La rencontre des Associations du 20 Octobre vous a permis d'exprimer un certain nombre de souhaits et d'aménagements. Soyez persuadés qu'ils seront pris en compte et que des solutions adaptées vous seront proposées dans le courant de l'année.

Les liens entre notre Comité et nos clubs se renforcent d'année en année. Je le ressens fortement lors des Assemblées Générales de clubs auxquelles j'ai participé.

Vous démontrez à cette occasion une vitalité, une volonté d'aller de l'avant, une cohésion, une dynamique de vos adhérent(e)s..... Bravo à vous !

A bientôt et à nous revoir à notre Assemblée Générale du 17 Février.



Meilleurs vœux pour cette nouvelle année pour vous, vos familles et pour la réussite de vos projets

Bernard Chéneau

AG FEDERALE EN VISIO



Le 24 Novembre des représentants de notre Comité ont participé en visio à l'Assemblée Générale Extraordinaire de notre Fédération.

Il s'agissait essentiellement d'approuver les nouveaux statuts de notre Fédération fortement remaniés suite à la Loi de 2022 de démocratisation du sport.

Si la quasi-totalité de ces textes n'appelaient pas de remarques particulières, le débat s'est focalisé sur la proposition d'un article qui attribuait au Comité Directeur Fédéral les missions de « fixer le montant annuel des licences ».

Souvenez-vous ! Nous en avons parlé lors de la Rencontre des Associations et vous avez été unanimes à rejeter cette idée.

Nous avons suivi votre avis et nous avons voté contre cet article qui a été rejeté par l'ensemble des Comités présents, à une faible majorité.

Ceci dit nous ne pourrions pas rester sur un prix de licence fédérale qui n'a pas évolué depuis 4 ans.

Attendez-vous donc à notre prochaine Assemblée Générale le 17 Février à devoir voter sur une proposition d'augmentation du prix de la licence. Espérons qu'elle sera raisonnable !

Bernard Chéneau

Au 15 Décembre dernier notre Comité enregistré 3 007 licences pour la saison 2023/2024.

Nul doute que le record de 3 024 licenciés au 31/08/2023 sera largement atteint et dépassé cette saison.

Bravo à vous, toutes et tous, responsables et animateurs de nos 42 clubs ! Cela démontre vos capacités d'accueil et de persuasion de l'intérêt d'être licencié dans un club affilié à notre Fédération.

Félicitations et meilleurs vœux pour l'année 2024

MANIFESTATION



« Journée de la Marche »

Cette année, les bénévoles des 10 associations affiliées participants à la Journée de la marche du 15 octobre ont permis l'accueil d'environ 620 participants.

Sur les 6 sites choisis pour promouvoir la manifestation, les participants, venus de loin pour certains, ont pu apprécier la qualité de nos équipes d'encadrants tant pour ce qui concerne la Randonnée Pédestre que le Longe Côte ou encore la Marche Nordique.



Ce résultat n'aurait pas été le même sans le concours médiatique du Crédit Mutuel et le sponsoring d'Intersport.



Rendez-vous en 2024 pour une nouvelle édition....



Gaby Guillet

FORMATION



Formation « Pratiquer-Découverte »

Le 4 octobre 2023, le comité de Randonnée Pédestre de Vendée a organisé un stage de formation « Pratiquer Découverte ».

15 stagiaires venant de 6 associations vendéennes participaient à ce stage. Ce fut une première pour notre nouveau formateur principal Eric Mané, assisté de 5 formateurs brevetés.

Parmi ces stagiaires, 4 allaient satisfaire le lendemain aux épreuves de la Formation « Certificat d'animateur de randonnée de proximité » à Chalonnes sur Loire. Ce fut une belle révision de leurs travaux personnels sur ordinateur.



Cette journée s'est déroulée dans un excellent climat convivial avec des participants de niveau homogène et un temps superbe pour les travaux sur le terrain.

Danielle Bourgeois



« Retour sur la réunion des Associations du 20 octobre 2023 »

20 associations affiliées, étaient présentes pour échanger et partager leur expérience de la randonnée en Vendée.

La réunion a débuté par les échanges entre associations, remarques et questions diverses :

- ◆ **Difficultés rencontrées** pour l'édition de la licence via le site de gestion fédéral,
- ◆ **La formation CARP** (certificat d'animateur de Randonnées de proximité) ne répond pas aux attentes des associations qui souhaiteraient une formation plus simple pour les accompagnateurs.
- ◆ **La nouvelle formation Pratiquer/Découverte** ne convient pas, la formule précédente sur deux jours était plus adaptée,
- ◆ **Renouvellement de la licence** : le certificat médical n'est plus obligatoire, le licencié remplit son questionnaire santé, le conserve et ne transmet que l'attestation à son club.



La Marche Nordique représente environ 500 licenciés en Vendée



Le Longe-Côte compte 700 licenciés en Vendée

L'ONF souhaite limiter les sentiers en forêt domaniale et préfère accorder la priorité aux randonneurs plutôt qu'aux vététistes sur les pistes du GR 8.

La réunion s'est poursuivie par la présentation des nouveautés fédérales et départementales :

Le Bungy Pump, nouvelle activité idéale pour le renforcement musculaire et le cardio. C'est très différent de la Marche Nordique, marche dynamique qui met l'accent sur les mouvements en utilisant la capacité respiratoire.

L'immatriculation Tourisme concerne désormais tous les voyages et les séjours dépassant 24h ou incluant une nuitée. Pour en bénéficier les associations affiliées doivent signer une convention avec le Comité et avoir correspondant Tourisme formé. Elles disposeront ainsi de l'assurance responsabilité civile professionnelle et de la garantie financière obligatoires souscrites par la Fédération.



La nouvelle Commission Communication du Comité qui a défini plusieurs projets, dont la mise en place d'un Press-book recensant tous les articles de presse concernant les associations et le Comité et la mise à jour du site internet. L'intérêt est aussi d'avoir un correspondant Communication dans chaque association.

Les Petites Pointures 85 : nouvelle activité avec l'UGSEL consistant en l'organisation de randonnées pour les enfants et les enseignants du primaire,

La Charte de Mixité : un fascicule actualisé sera prochainement disponible sur le partage des chemins entre tous les utilisateurs.



Nous vous donnons rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle journée placée sous le signe de la convivialité...



Jean-Paul Boissonnot

MANIFESTATIONS 2024

Dimanche 14 janvier

Audax 50 km

Les Pieds Z'ailés
Les Herbiers

Dimanche 28 janvier

Randonnée des Moulins

Ecoles privée et publique
Mouilleron Saint Germain

Dimanche 18 février

29ème Randonnée des Collines

Les Marcheurs de Collines
Pouzauges

Dimanche 10 mars

La Guyonne

Les Marcheurs de la Digue
Montaigu

Dimanche 17 mars

La Rando des Saveurs

Appel Ecole Sapinaud
La Verrie Chanverrie

Dimanche 17 mars

La Spicéenne

Les Pas Pressés
Les Epesses

N'OUBLIEZ PAS

Retrouvez le calendrier des manifestations sur notre site internet

<https://vendee.ffrandonnee.fr/>

Les infos sur notre page Facebook :

[Randonnée en Vendée](#)